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Verfasser: 05-Ratsfraktion FW Az.:  

Betreff: 

Anfrage FREIE WÄHLER Ratsfraktion:Sachstand Gebäudesanierungsfahrplan für 

kommunale Liegenschaften 

Gremienweg: 

29.08.2019 Stadtrat  einstimmig  mehrheitl.  ohne BE 

 abgelehnt  Kenntnis  abgesetzt 

 verwiesen  vertagt  geändert 

TOP  öffentlich  Enthaltungen  Gegenstimmen 

 

 

 

Der effiziente Einsatz der zur Verfügung stehenden Haushaltsmittel für Maßnahmen der energeti-

schen Sanierung und Energieerzeugung aus erneuerbaren Quellen ist wichtig. Nur so können 

schnell die bestmöglichen Effekte zur Reduktion des Gebäudeenergiebedarfs erreicht werden.  

Dementsprechend begrüßt die FREIE WÄHLER Ratsfraktion das Vorgehen der Verwaltung ein 

Energiecontrolling für den kommunalen Gebäudebestand einzurichten und einen Gebäudesanie-

rungsfahrplan für 72 Gebäude der Stadt zu erarbeiten. Dieses Vorgehen kündigte das Zentrale Ge-

bäudemanagement in einer Antwort auf eine Anfrage der BIZ-Ratsfraktion im Oktober 2017 an.  

Um rasch in die Umsetzung der empfohlen Maßnahmen einsteigen zu können fragt die Ratsfraktion  

FREIE WÄHLER an:  

 
- Wurde das kommunale Energiecontrolloing-System bereits erstellt und genutzt? 

- Wann ist mit der Vorlage der Ergebnisse des Gebäudesanierungsfahrplans zu rechnen? 

- Welche Untersuchungen wurden bislang für die Erstellung durchgeführt? 

- Können zum jetzigen Zeitpunkt schon Maßnahmen empfohlen werden, deren Umsetzungen sich als 

besonders kostennutzeneffizient herausstellen? 

- Können schon Gebäude benannt werden auf denen die Installation von Photovoltaik-Anlagen emp-

fohlen wird? 
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